

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Semakin berkembangnya dunia usaha saat ini, menyebabkan pertumbuhan yang pesat dengan berbagai macam ukurannya pada perusahaan-perusahaan yang baru maupun perusahaan-perusahaan yang telah lama berdiri. Pertumbuhan yang pesat di masing-masing perusahaan ditunjukkan dengan potensi atau keunggulan yang dimiliki dari setiap produk-produk atau jasa yang dihasilkan. Setiap potensi serta keunggulan yang ingin ditunjukkan oleh perusahaan menimbulkan persaingan di beberapa perusahaan tertentu atau sejenis, dan persaingan tersebut otomatis menimbulkan pengaruh ekonomi serta kecepatan pertumbuhan suatu negara khususnya di Indonesia.

Pada umumnya tujuan perusahaan adalah untuk memperoleh laba yang maksimal, nama baik dimata publik serta kelangsungan hidup perusahaan. Untuk mendukung pencapaian tujuan tersebut diperlukan tersedianya modal, sumber daya manusia yang berkualitas, keahlian manajemen yang baik dan kegiatan yang berjalan dengan baik.

Pengusaha sebagai pemilik perusahaan harus terus semakin kreatif dan inovatif untuk meningkatkan kinerja perusahaannya agar investor tertarik masuk dalam pengembangan usaha. Investor dalam rangka untuk menanamkan

modalnya membutuhkan serangkaian informasi yang bermanfaat untuk mendukung pengambilan keputusan ekonominya, baik yang berasal dari intern dan ekstern perusahaan. Laporan keuangan dapat menjadi sumber informasi bagi investor yang berasal dari pihak intern perusahaan.

Laporan keuangan merupakan bentuk pertanggungjawaban pihak manajemen kepada pihak pemegang saham, sebagai representasi dari aktivitasnya selama periode tertentu. Dan juga merupakan hasil pengumpulan dan pengolahan data keuangan yang sangat berperan dalam membantu para pemakai baik itu investor dan para pelaku pasar modal lainnya dalam menilai kinerja perusahaan. Oleh sebab itu informasi mengenai kinerja keuangan serta tingkat kesehatan perusahaan menjadi sangat penting dan membantu bagi pemakai laporan keuangan dalam pengambilan keputusan ekonominya.

Untuk mendapatkan informasi dari laporan keuangan dapat menggunakan analisa laporan keuangan, yang merupakan suatu kegiatan yang dilakukan untuk menilai kinerja dan memperoleh informasi keuangan yang sesuai dengan kebutuhan pemakainya sebagai dasar pengambilan keputusan. Analisis laporan keuangan adalah seni untuk mengubah data dari laporan keuangan ke informasi yang berguna bagi pengambil keputusan.

Salah satu alat analisis atas laporan keuangan adalah dengan menggunakan analisis atau metode DuPont. Metode DuPont mengintegrasikan pos-pos di dalam laporan keuangan atau pendekatannya lebih integratif dan menggunakan komposisi laporan keuangan sebagai elemen analisisnya. Walaupun masih jarang

digunakan namun teknis metode ini dapat memberikan gambaran yang lebih dalam atau detail bagi publik tentang kinerja keuangan suatu perusahaan sehingga dapat diketahui kelebihan dan kekurangan perusahaan tersebut. Berdasarkan uraian di atas, maka penulis tertarik untuk membahas mengenai **“ANALISA KINERJA KEUANGAN PT. HANJAYA MANDALA SAMPOERNA Tbk BERDASARKAN METODE DUPONT DIBANDINGKAN DENGAN PERUSAHAAN SEJENIS YANG TERDAFTAR DI BEI”**.

B. Identifikasi dan Pembatasan Masalah

1. Identifikasi Masalah

Informasi mengenai kinerja keuangan perusahaan adalah mutlak dan sangat penting serta membantu para pemakai laporan keuangan dalam pengambilan keputusan. Dan kondisi kesehatan keuangan suatu perusahaan dapat diketahui dengan laporan keuangannya. Untuk mengetahui kinerja keuangan perusahaan tersebut penulis menggunakan analisis laporan keuangan model Dupont.

2. Pembatasan Masalah

Untuk menghindari pembahasan yang tidak terarah dan mengakibatkan tidak tepatnya tujuan penelitian, maka penulis membatasi masalah yang akan diteliti yaitu Return On Investment (ROI), Presentase Laba Bersih dan Aset Turnover berdasarkan laporan keuangan perusahaan tahun 2004-2008 pada PT. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dan PT. Gudang Garam Tbk.

C. Perumusan Masalah

Dari identifikasi masalah yang ada, maka penulis merumuskan masalah yang akan dibahas dalam skripsi ini adalah sebagai berikut :

1. Apakah terdapat perbedaan kinerja keuangan yang signifikan antara PT. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dengan PT. Gudang Garam Tbk ?
2. Apakah faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan PT. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dengan menggunakan metode DuPont ?

D. Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan perumusan masalah tersebut diatas, maka tujuan yang ingin dicapai oleh penulis dalam penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui apakah ada perbedaan kinerja keuangan yang signifikan antara PT. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dengan PT. Gudang Garam Tbk
2. Untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja keuangan PT. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk dengan menggunakan metode DuPont.

E. Manfaat dan Kegunaan Penelitian

Manfaat dan kegunaan dari penelitian ini adalah :

1. Bagi Perusahaan :
 - a. Sebagai tolok ukur dalam menilai kinerja perusahaan.

- b. Dapat dijadikan masukan bagi manajemen dalam memperbaiki kinerja keuangan pada masa yang akan datang.
2. Bagi Penulis :
- a. Menambah pengetahuan tentang penggunaan metode Dupont dalam menganalisa kinerja keuangan.
 - b. Mengaplikasikan teori yang didapat pada kuliah dengan praktek di Lapangan.
3. Bagi Pembaca :
- a. Penelitian ini dapat dijadikan informasi yang berguna dalam menambah pengetahuan dan wawasan pembaca.
 - b. Sebagai tambahan atau pedoman bagi penelitian selanjutnya.

F. Sistematika Penulisan

Tujuan skripsi ini adalah untuk menganalisa kinerja keuangan berdasarkan metode DuPont. Skripsi ini terdiri dari VI (enam) bab, masing-masing bab memiliki keterkaitan satu dengan yang lain serta memudahkan pembahasan dan pemahaman terhadap permasalahan yang diuraikan.

Sistematika penulisan selengkapnya adalah sebagai berikut :

BAB I Pendahuluan

Pada bab ini menjelaskan secara umum materi-materi yang akan dibahas mengenai latar belakang pemilihan judul, identifikasi dan

pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat dan kegunaan penelitian, serta sistematika penulisan.

BAB II Landasan Teoritis

Pada bab ini menjelaskan landasan teori yang digunakan dalam penyusunan skripsi antara lain tentang laporan keuangan, rasio keuangan, kinerja keuangan, analisa kinerja keuangan dengan metode DuPont serta kerangka pikir penelitian.

BAB III Metode Penelitian

Pada bab ini menjelaskan tempat dan waktu penelitian, jenis dan sumber data, populasi dan sampel, metode pengumpulan data, metode analisa data dan definisi operasional variabel.

BAB IV Gambaran Umum Lokasi Penelitian

Pada bab ini menjelaskan sejarah singkat perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi perusahaan, dan kegiatan usaha perusahaan.

BAB V Hasil Penelitian dan Pembahasan

Pada bab ini menjelaskan pembahasan dan hasil penelitian mengenai kinerja keuangan perusahaan dengan menggunakan metode DuPont.

BAB VI Kesimpulan dan Saran

Pada bab ini memuat kesimpulan dari pembahasan dan memberikan saran-saran yang berguna bagi perkembangan perusahaan.